

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian mengenai proses keputusan inovasi metode jajar legowo dan faktor yang berhubungan dengan perubahan keputusan inovasi petani di Kelompok Tani Banda Langik, didapatkan kesimpulan sebagai berikut:

1. Proses keputusan inovasi metode jajar legowo berbeda pada setiap petani. Tahap yang sangat menentukan dalam proses keputusan inovasi ini adalah tahap mengetahui. Jumlah informasi yang diperoleh petani mempengaruhi sikap, keputusan inovasi hingga penerapan metode jajar legowo. Hasil penerapan metode jajar legowo berdampak pada penegasan keputusan inovasi. Beberapa petani akhirnya memberikan penegasan yang bertolak belakang dengan keputusannya.
2. Faktor karakteristik individu yang berhubungan dengan perubahan keputusan inovasi metode jajar legowo adalah: a) Sumber pendapatan utama; petani yang merubah keputusan inovasinya memiliki sumber pendapatan utama dari usaha pertanian. Hasil yang diperoleh dari usahatani mempengaruhi keuangan keluarganya. Petani akan menerapkan inovasi jika dianggap menguntungkan dan akan berhenti menerapkan inovasi jika merasa tidak menguntungkan, dan b) Keaktifan petani dalam kegiatan kelompok; petani yang merubah keputusan inovasinya jarang menghadiri kegiatan kelompok dan kurang aktif dalam diskusi sehingga informasi yang diperoleh tidak lengkap dan berdampak pada keputusan inovasinya. Faktor karakteristik inovasi yang berhubungan dengan perubahan keputusan inovasi metode jajar legowo adalah keuntungan relatif. Petani K2 menyusul menerapkan metode jajar legowo karena tertarik dengan keuntungan yang diperoleh petani lain, dan petani K3 berhenti menerapkan metode jajar legowo karena merasa tidak puas dengan hasil yang diperoleh.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan penelitian, maka saran yang diberikan adalah:

1. Bagi anggota Kelompok Tani Banda Langik, sebaiknya lebih memanfaatkan kelompok tani sebagai sumber informasi terdekat dengan cara rutin mengikuti

kegiatan kelompok sehingga dapat memperoleh informasi yang utuh mengenai suatu inovasi.

2. Bagi penyuluh, faktor yang berhubungan dengan perubahan keputusan inovasi dapat dijadikan sebagai informasi tambahan dan pertimbangan dalam upaya memfasilitasi petani agar dapat menerapkan inovasi dengan baik sehingga petani dapat memperoleh keuntungan yang nyata dari inovasi yang ditawarkan.

